

**HÉCTOR MUÑOZ**

-  @jhectormunoz

**ANÁLISIS** / SÁBADO 9 DE DICIEMBRE DE 2023

## Claudia o Xóchitl: ¿quién tiene el mejor equipo?

En el vibrante escenario político de México, dos mujeres destacan como figuras prominentes: Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez.

Ambas han capturado la atención de sus respectivos seguidores con enfoques que ofrecen dos visiones de país, pero ¿quiénes serán los encargados de diseñar sus respectivos planes de gobierno?

Claudia Sheinbaum: La Continuidad Transformadora

El reto del equipo de campaña de Claudia Sheinbaum será articular y comunicar una visión de continuidad transformadora o, como dicen ellos, "construir el segundo piso de la transformación", basándose en el modelo del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Así que no es de sorprender que Sheinbaum ha esbozado propuestas que buscan consolidar y expandir las políticas públicas que se han implementado en los últimos años.

A partir de esta idea, destacadas figuras de la política, la academia, juristas, economistas y científicos "coordinarán" los foros para recopilar propuestas entre la ciudadanía, en materia de lucha contra la corrupción, seguridad, economía, energía, vivienda, salud, educación, agua y reforma judicial, que se utilizarán en la construcción del plan de gobierno.

Juan Ramón de la Fuente será el coordinador de los integrantes que harán estos diálogos con la población.

Además del ex rector de la UNAM, estarán en el equipo Tatiana Clouthier, Susana Harp, cantante y senadora de la República por Oaxaca, la exsecretaria de Educación en el Gobierno de la CDMX, Rosaura Ruiz, el médico David Kershenobich y Violeta Vázquez-Rojas.



Otros nombres que están en la lista son los del exgobernador panista de Chihuahua, Javier Corral, el exjefe de la policía de la capital, Omar García Harfuch, el ex subgobernador del Banco de México, Gerardo Esquivel, la empresaria Altagracia Gómez Sierra, el expresidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, el especialista en cambio climático Jorge Marcial.

También la poeta Irma Pineda, Mario Delgado, Olga Sánchez Cordero, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Alejandro Murat (exgobernador priista de Oaxaca), Lorenzo Meyer, Gerardo Esquivel, Altagracia Gómez Sierra y Jorge Marcial.

Estos personajes enfrentan el desafío de equilibrar la continuidad con la necesidad de abordar nuevas problemáticas y expectativas ciudadanas.

El equipo debe convencer a la población de que pueden construir sobre los éxitos del pasado mientras responden de manera efectiva a los desafíos emergentes y urgentes de atender, como la seguridad, la educación y la salud, que son el talón de Aquiles de la actual administración.

Xóchitl Gálvez: El Cambio Necesario

Por otro lado, el equipo de campaña de Xóchitl Gálvez pretende adoptar una narrativa centrada en el cambio necesario.

Gálvez, conocida por su enfoque independiente, busca posicionarse como la alternativa fresca y disruptiva en la arena política por lo que en su equipo destaca la experiencia y la capacidad.

Hace unos días el ex secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, presentó el documento "Hacia un Programa de Gobierno", un esfuerzo colectivo en el que colaboraron más de 200 especialistas en distintos temas de la agenda nacional y que sentará las bases de lo que será el programa de gobierno de Xóchitl Gálvez.

Las coordinadoras y coordinadores de las Mesas Temáticas rumbo a la construcción de este plan de gobierno son: en el área de derechos humanos, Emilio Álvarez Icaza; Telecomunicaciones, Alexia Michelle Araujo; Desarrollo Rural Sustentable, Silvano Aureoles y Desregulación, Elsa Ayala Gómez.

En el tema de México y su Gobernanza (Federalismo) estará Pablo Basáñez; Energía: Rosanety Barrios; Justicia, Fernando Gómez Mont; Turismo, Rosalinda Benítez; Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, Ildefonso Guajardo; y Discapacidad, Isabela Coppel. De igual forma, en la mesa de Medio Ambiente y Cambio Climático participará Rodolfo Lacy; en Pueblos Indígenas y Afromexicanos, Eufrosina Cruz; en Agua, José Luis Luege Tamargo.



Mientras que en el deporte, Edna Gisel Díaz; Seguridad, Rubén Moreira; Experiencia Internacional en la Niñez y Juventud Mexicanas, Verónica Juárez; Gobiernos de Coalición, Jesús Ortega; Derechos de las Mujeres y las Niñas, Angélica de la Peña; Salud, Éctor Jaime Ramírez; Cultura, Consuelo Sáizar; Educación, Ciencia y Tecnología, Juan Carlos Romero Hicks.

Innovación y Ciudades del Futuro, estará a cargo de Roberto Remes; Niños, Niñas y Adolescentes, Josefina Vázquez Mota; Infraestructura: Guillermo Ruiz de Teresa; Jóvenes, Jimena Villicaña; Finanzas Públicas, Carlos Urzúa, y Sector Agropecuario y Pesca, Mario Zamora.

La coordinadora de la mesa de PyMES será Soraya Pérez Munguía, y el coordinador de la mesa de Vivienda, José Luis Romero Hicks.

Sin duda, una de las personalidades de mayor peso y de gran valor en el equipo de Xóchitl es Josefina Vázquez Mota, pues además de su intachable labor política ya cuenta con la experiencia de haber sido candidata a la presidencia en el año 2012.

Todos ellos deberán mostrar la capacidad de Gálvez para abordar los problemas de manera pragmática y eficiente, alejándose de las estructuras tradicionales con miras a captar el voto de quienes están en contra o desencantados de López Obrador. No obstante, se enfrentan al reto de construir una coalición sólida que respalde esta visión de cambio.

Así que, a seis meses de que se realice la votación, ambos equipos comparten desafíos comunes, siendo la comunicación efectiva y la movilización ciudadana los aspectos cruciales.

En un entorno político saturado de información, la capacidad de transmitir mensajes claros y persuasivos es esencial y la creación de estrategias que conecten emocionalmente con la ciudadanía será determinante para el éxito de cualquier campaña.

Sin contar que ambos equipos deben inspirar la participación y generar confianza en sus seguidores para traducir el apoyo en votos tangibles el próximo 2 de junio.

Con estos elementos, sin duda, a medida que avance la contienda electoral, el país observará con interés cómo estos equipos abordan estos desafíos y den forma al futuro político de México.

Por otro lado, queda una duda: ¿será hombre o mujer el candidato de Movimiento Ciudadano? El 20 de enero lo sabremos.